

Manuel Litzke: Der neue FPÖ-Nationalrat mit Fokus auf Jugend und leistbares Wohnen

POLITIK / 03.10.2024 • 15:40 Uhr / 5 Minuten Lesezeit



5



Vorlesen



Verschenken



FPÖ-Politiker Manuel Litzke hat überraschend den Einzug in den österreichischen Nationalrat geschafft. VN/STIPLOVSEK

Der 25-jährige Bludener Manuel Litzke ist Neueinsteiger im österreichischen Nationalrat. Sein Ziel ist es, Herausforderungen für junge Menschen in den Vordergrund zu rücken.



Julia Schilly
julia.schilly@vn.at

SCHWARZACH “Schwer zu sagen, wer am Wahlabend überraschter war: Christof Bitschi oder ich”, sagt Manuel Litzke und lacht. Der 25-jährige Bludener hat aktuell Grund zur fröhlichen Stimmung: Er hat den Einzug in den österreichischen Nationalrat geschafft. “Christof Bitschi hat mich gefragt, ob ich mir vorstellen kann, im Wahlkreis Bludenz als Spitzenkandidat für die FPÖ ins Rennen zu gehen. Er hat aber auch gemeint, dass es eher unwahrscheinlich wäre, dass wir dort das Grundmandat erringen.” Die FPÖ legte in Bludenz von 15,5 auf 28,3 Prozent zu. Mit Thomas Spalt sind nun zwei Vorarlberger FPÖ-Politiker im österreichischen Parlament.

Landesobmann der FPÖ-Jugend

Bislang ist Litzke noch relativ unbekannt. Politisch in Erscheinung getreten ist er jedoch bereits als Landesobmann der Freiheitlichen Jugend in Vorarlberg. Diese Position möchte er in der aktuellen Periode noch behalten. Erst beim nächsten Landesjugendtag sollen personelle Veränderungen besprochen werden.



In den vergangenen Jahren pendelte er viel nach Vorarlberg: “Mein Leben war größtenteils im Zug.” Denn seit vier Jahren studiert er Betriebswirtschaftslehre an der Wirtschaftsuniversität Wien. “Im Bachelorstudium bin ich im Endspurt, ich warte auf die Benotung der Abschlussarbeit.” Der Bludenzener hat nun vor, den Master im Bereich “Finanzcontrolling und Rechnungswesen” anzuhängen. Aber, räumt er ein, “das wird selbstverständlich schwieriger neben meiner neuen Aufgabe”. Neben seiner bisherigen politischen Tätigkeit und dem Studium ist er Teilzeit im Controlling eines großen Unternehmens tätig, “um meinen Lebensunterhalt zu finanzieren”. Es sei nicht immer einfach gewesen, Studium, Arbeit und Parteipolitik unter einen Hut zu bringen.

“Weiß, wo den Jungen der Schuh drückt”

Diese Erfahrung will er in den Nationalrat mitnehmen. Es ist zwar noch nicht fixiert, wer im Klub welche Themen übernimmt. Aber Litzke nennt Themen, die ihm besonders wichtig sind. Neben “der Frage der illegalen Migration”, möchte er sich für junge Menschen einsetzen: Sie könnten sich in Vorarlberg das Wohnen kaum noch leisten. “Aus eigener Erfahrung weiß ich, wie schwierig es ist, am privaten Wohnungsmarkt eine leistbare Wohnung zu finden, wenn das eigene Einkommen eher gering ist.” Er nennt “günstige Startwohnungen für Österreicher und österreichische Familien” als einen Lösungsansatz.

Zudem sei es notwendig, die Lehre wieder zu stärken. “Sie haben sich schon während der Lehre ein faires Einkommen verdient.” In Vorarlberg fordert die FPÖ zum Beispiel einen Lehrlingsbonus.

“Es ist schade, dass meine Altersgruppe im Nationalrat so unterrepräsentiert ist. Ich denke, das hat viel mit den gewachsenen

Strukturen der Parteien zu tun”, sagt Litzke. Dabei könnten gerade junge Menschen nachvollziehen, wo ihrer Generation “der Schuh drückt”. Eine kleine Spitze hat er: “Ich freue mich auf einen intensiven Austausch, auch mit den jungen Mandataren der anderen Fraktionen. Denn im Gegensatz zum politischen Mitbewerber verschließe ich mich nicht vor anderen Meinungen. Ich würde mich freuen, wenn wir zu einem guten Austausch untereinander kommen würden.”

Kickl bislang nicht kennengelernt

Parteichef Herbert Kickl hat er bisher nicht persönlich kennengelernt. “Ich freue mich aber schon darauf.” Christof Bitschi gilt in seinen Aussagen als gemäßiger als Kickl. Zwischen der Bundes- und Landespartei erkennt Litzke aber keine inhaltlichen Unterschiede: “Da passt kein Blatt Papier dazwischen.”

Die Freizeit gehört Freundin und Familie. Zudem geht er gerne zu Eishockey-Matches. “Ich war ein Fan der VEU Feldkirch, [die jetzt leider nicht mehr existiert.](#)”

SIE HABEN EINEN TIPP AN DIE VN REDAKTION?

Deine Meinung zu diesem Artikel?

6 gefällt mir

1 spannend

2 ausgewogen

1 bewegend

1 ghörig



ZURÜCK ZUR STARTSEITE

VOL.AT > Nationalratswahl

> Manuel Litzke: Der neue FPÖ-Nationalrat mit Fokus auf Jugend und leistbares Wohnen

Teile diesen Artikel mit Deinen Freunden!

Für den Inhalt der obenstehenden fremden Nachrichtenbeiträge ist ausschließlich der Medieninhaber von VN.AT verantwortlich.

V+ Auch interessant



Zivildienst als Sprungbrett in soziale Berufe: Studie zeigt positive Effekte



Diese Vorarlberger geigen bei den Salzburger Festspielen auf

Meistgelesene Artikel



Kripo ermittelt: Luxus-Alpe Krähenberg beschäftigt jetzt auch die Justiz



Tödlicher Unfall auf dem „Stoss“



Vorarlberg, du Land der Segler



Erfolge auf dem Weg zur Energieautonomie



Diese Airline soll künftig ab Friedrichshafen abheben



Fehler des Gerichts: Zeugin übergangen



Die Bierpartei und Dominik Wlazny in Dornbirn: „Er nimmt nicht alles so bierisch ernst“



Polaschek weiter für differenziertes Schulsystem



Montafoner Hotel rutscht in riesige Millionenpleite



Rundklang Open Air zog zahlreiche Besucher in die Innenstadt

5 KOMMENTARE

0 Was denkst du?



Das ewige Thema Ringstraßenbahn



Flugzeugabsturz in Brand: "Gianluca war ein erfahrener Pilot und guter Freund"



Montafoner Hotel rutscht in riesige Millionenpleite



Höhere Haftstrafe für Opferstockdieb



Nach Depressionen und Suizidversuch: Vermeulen trifft eine Entscheidung



Miserable Sichtbedingungen: Weiterhin Rätsel um Flugzeugabsturz in Brand



T tanne15 vor 13 Tagen

Du hast meine Stimme, bin 77 Jahre alt. Viel Erfolg

← Antwort verfassen

👍 17

👤 9

G Gina vor 13 Tagen

Ein grosses Lob für die FPÖ Jugend im Ländle. Man sieht, dass die Freiheitlichen generell den Verkrusteten alten Modellen (Sesselklebern) den Kampf angesagt hat. Die Jugend hat es in der Hand und muss man auch in der Praxis früh genug mitgestalten lassen. Ein Vorteil den sich die anderen erst erarbeiten müssen ...

← Antwort verfassen

👍 18

👤 9

E eishockey vor 14 Tagen

Sehr sympathischer Jungpolitiker!

← Antwort verfassen

👍 34

👤 25

G gerechtfrei vor 15 Tagen

Sehr sehr vernünftige Aussagen und starkes Symbol endlich ein junger Vorarlberger im Parlament!

← Antwort verfassen

👍 37

👤 26

L Lebemann vor 16 Tagen

Ein Junger Mann für die Jugend. Die anderen Parteien können sich hierbei eine

**Wo ein Grundstück
in Lustenau um 1,16
Millionen Euro
verkauft wurde**

**Wo eine Wohnung
in Viktorsberg um
800.000 Euro
verkauft wurde**

Scheibe abschneiden. Die FPÖ macht es vor, dass sie für alle Bürger Österreichs da ist und nicht nur für ein bestimmtes Klientel. Nicht ohne Grund wurde Herr Litzke sehr Prominent auf der Liste platziert sondern weil auch die Jugend im Gegensatz zu anderen Parteien eine wichtige Rolle für die FPÖ spielt und die Zukunft ist.

← Antwort verfassen

👍 39

👏 28

Nachrichten

Vorarlberg

V+

Vorarlberg LIVE

Welt

Politik

Wirtschaft

Sport

Kultur

Stars

Kurioses

Freizeit und Magazin

Community

Service

Partner